

INCREMENTO CAPACIDAD DOCENTE UDM SALUD MENTAL

El **Ministerio de Sanidad** ha aprobado el **incremento de la capacidad docente de la Unidad Docente Multiprofesional (UDM) de Salud Mental** en 1 residente/año para las especialidades de **Psicología Clínica y Enfermería de Salud Mental**.

Por tanto, a partir de la próxima **convocatoria 2025/26** tendremos capacidad de ofertar **2 plazas MIR (Psiquiatría), 2 plazas EIR (Enfermería de Salud Mental) y 2 plazas PIR (Psicología Clínica) por año** en el HUIC. Eso quiere decir que, en pocos años, la UDM estará formando simultáneamente a 26 residentes (10 MIR, 8 EIR y 8 PIR).

Esto **aumenta también el número de residentes** que podrán cursar su período de Formación Sanitaria Especializada de nuestro hospital a **83 residentes**, sumando a los ya mencionados de la UDM de Salud Mental:

- 10 MIR de Medicina Interna
- 4 MIR de Pediatría y sus Áreas Específicas
- 2 EIR de Pediatría y sus Áreas Específicas
- 4 MIR de Obstetricia y Ginecología
- 2 EIR de Obstetricia y Ginecología (matrona)
- 4 MIR de Dermatología y Veneorología Quirúrgica
- 4 MIR de Oftalmología
- 4 MIR de Radiodiagnóstico
- 4 MIR de Medicina Digestiva
- 12 MIR de Medicina Familiar y Comunitaria
- 2 EIR de Medicina Familiar y Comunitaria
- 5 MIR de Urología

NUEVA SUPERVISORA B0 Y PARITORIO

Verónica Ávila Martín-Cocinas ha sido designada por la Comisión de Selección **nueva Supervisora de Unidad de Enfermería de Hospitalización B0 y del Paritorio**, tras haber obtenido la mayor puntuación de entre las tres candidatas presentadas a la convocatoria.



NUEVOS PROTOCOLOS

La Comisión de Dirección ha aprobado el **Protocolo clínico para aplicar en cirugías o procedimientos invasivos de pacientes que rechazan la hemoterapia.**

Está disponible en **Z:\Gestion Documental\B - DIRECCIÓN ASISTENCIAL\B1 - DIRECCIÓN MÉDICA\B1- DIRECCIÓN MÉDICA\PROTOCOLOS\B1-7-PRT-005-V1**

PRODUCCIÓN CIENTÍFICA

Davide Luordo, facultativo del Servicio de **Urgencias**, ha participado en el artículo **“The Cardiac Pulsed Wave Doppler Pattern of the Common Femoral Vein in Diagnosing the Likelihood of Severe Pulmonary Hypertension: Results from a Prospective Multicentric Study”**, publicado en el **Journal of Clinical Medicine**.

Este estudio se propuso utilizar la vena femoral común (CFV), una vena accesible que refleja la presión auricular derecha, como método alternativo para evaluar la alta probabilidad de hipertensión pulmonar (H-LPH).

Almudena Santano Magariño, directora Gerente del hospital, ha publicado el artículo **“Humanización y Sanidad: algo más que una necesidad”**, en la Revista Científica de la **Sociedad Española de Enfermería Neurológica**.

Santano destaca que **“La humanización de la sanidad es más que una necesidad; es una oportunidad para transformar el sistema de salud y mejorar la calidad de vida de los pacientes y los profesionales. Es fundamental adoptar un enfoque integral que abarque tanto a los pacientes como a los profesionales de la salud.”**. El artículo subraya que la humanización **“no solo mejora la experiencia del paciente, sino que también contribuye al bienestar de los profesionales de la salud, creando un entorno de trabajo más saludable y sostenible”**

Ambos artículos están disponibles en **INTRANET**

#PAÑUELO CHALLENGE

Este **miércoles, 12 de febrero**, la **Fundación Aladina** pone en marcha su campaña solidaria **#PañueloChallengeAladina**, para **visibilizar el cáncer infantil**, y a la que el hospital quiere sumarse.

El **miércoles a las 11.00 de la mañana** nos **haremos una foto de grupo** con la pancarta de Fundación Aladina **en la zona de Obstetricia y Ginecología**. Esperamos contar con la máxima participación. No olvides traer un pañuelo para ponerte en la cabeza!

También puedes colaborar sacandote una **foto con tu pañuelo, y subiendola** a las redes sociales con el hashtag **#PañueloChallengeAladina**

Puedes hacerlo solo/a, con tus compañeres de trabajo, con pacientes... ¡Vamos a demostrar a los niños y adolescentes con cáncer que no están solos!



INFORMACIÓN SANITARIA DIRIGIDA A PACIENTES

Recordamos que **cualquier información sanitaria dirigida a pacientes** que se quiera difundir en el hospital, mediante entrega de documentación física o a través de cartelería, ha de ser **analizada previamente** por la **Comisión Técnica de Valoración de la Información** Sanitaria del Hospital (**CTVI**). Esta información se remitirá por correo electrónico a CTVI (ctvi.hsuresalud.madrid.org) con al menos 15 días previo a la fecha prevista de difusión.

Queda excluida la información sanitaria individualizada sobre el diagnóstico y posibilidades terapéuticas que los profesionales sanitarios proporcionan a un paciente sobre su enfermedad; Cualquier documento individualizado del paciente que forme parte de su historia clínica, y la información que un voluntario, sano o paciente, debe recibir antes de decidir si participa o no en un proyecto de investigación biomédica.

Tanto el **reglamento de la CTVI como el procedimiento** a para que la Comisión analice y autorice la información, está disponible en **Z:\Gestion Documental\A - DIRECCIÓN GERENCIA\A0 - DIRECCIÓN GERENCIA\PROCEDIMIENTOS\A0-8-PRC-003-V2**

ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

AULA VIRTUAL

Prevención de los problemas de salud mental en la infancia y adolescencia.

Familias inteligentes

11 de febrero a las 12:45 horas

Las habilidades parentales son un factor de protección para prevenir los problemas de salud mental en la infancia y adolescencia. Es importante que los padres aprendan a resolver los conflictos con sus hijos e hijas de manera positiva, a gestionar las emociones con inteligencia, a poner límites con respeto y coherencia.



En esta aula virtual de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se hablará de la prevención de los problemas de salud mental en la infancia y en la adolescencia a través de herramientas educativas basadas en el modelo "familias inteligentes".

ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

CURSO

Cáncer de mama, tus preguntas más personales

El cáncer de mama es el tumor más frecuente en mujeres y despierta mucho interés, tanto mediático como a nivel individual. Casi todo el mundo conoce a alguien con esta enfermedad o incluso, tiene un familiar cercano que lo padece. Por lo que, desgraciadamente, es un tema frecuente de conversación, circulando a menudo información de dudosa fiabilidad entre la población.



Este curso de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid aporta información sobre temas relacionados con el cáncer de mama, que pueden afectar las esferas más funcionales y personales de la mujer, y que normalmente no se comentan en los foros habituales, tales como la sexualidad, función reproductiva, malestar psicológico, etc. Asimismo, también abordar la prevención y el tratamiento de este problema, desde una perspectiva global de salud.

VÍDEO

12 formas de reducir el riesgo de cáncer

La prevención del cáncer es lo que se hace para bajar el riesgo de padecer cáncer. Esto puede incluir mantener un estilo de vida sano, evitar la exposición a sustancias que se sabe causan cáncer y vacunarse o tomar los medicamentos que pueden proteger para no padecer cáncer. Hay factores de riesgo que pueden aumentar las posibilidades de que una persona padezca cáncer, pero también hay factores de protección, que pueden disminuir el riesgo de cáncer.



En este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid nos informa ⁵ sobre 12 formas de reducir el riesgo de cáncer.

ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

VÍDEO

Programa de detección precoz de cáncer de colon y recto: una realidad que salva vidas

PREVECOLON es el programa de detección precoz de cáncer de colon y recto de la Comunidad de Madrid, para toda la población entre 50 y 69 años sin síntomas ni patologías o antecedentes. Al detectar precozmente el cáncer de colon y recto o lesiones en fases previas a la malignidad evitando su desarrollo se mejora el pronóstico



En este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se explica el programa de detección precoz de cáncer de colon y recto y la importancia de participar en él.

AULA VIRTUAL

Prevención del Cáncer de Pulmón

El cáncer de pulmón es un tipo de cáncer que comienza en los pulmones. No se pueden prevenir todos los cánceres de pulmón. Sin embargo, usted puede tomar medidas que puedan reducir su riesgo, como cambiar los factores de riesgo que sí puede controlar. La mejor manera de reducir su riesgo de cáncer de pulmón es no fumar y evitar el humo de las personas que fuman.



En esta aula virtual de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid hablaremos de cómo prevenir el Cáncer de Pulmón.